

**Was unsere noch 36 lebende Gründungsmitglieder vor 50 Jahren begonnen haben, wollen wir, die derzeitigen Mitglieder nicht untergehen lassen.**

**Diesen Aspekt stelle ich heute in den Mittelpunkt unseres Ehrentag.**

**Im Namen des Turn und Sportverein Eitlbrunn möchte ich dabei vor Augen führen, welch hohen Stellenwert Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft gleichermaßen genießen.**

**Der TSV ist mit aktuell 310 Mitgliedern einer der größten Vereine im Ort.**

**Am 13. Oktober 1967 wurde von etlichen Bürgern in Eitlbrunn ein Sportverein ins Leben gerufen. Bei der Versammlung im Gasthaus Spanner konnten mit den Hauptinitiatoren Hans Pilz, Hans Hackl und Hans Schmelmer 58 Mitglieder gewonnen werden.**

**Unter der Abteilung Fußball wurde am 02.05.1968 das erste mal ein Freundschaftsspiel mit den Trikot´s in den Vereinsfarben gelb-schwarz gegen die Spvgg Hainsacker ausgetragen und mit 3:2 gewonnen. Spielführer dieser Mannschaft war Helmut Kammerl.**

**Im August 68 wurde dann der erste Sportplatz eingeweiht. Für Aufsehen und hohen Bekanntheitsgrad im Landkreis sorgte die Fußballabteilung in der Saison 1982/83 und 83/84 als sie zweimal nur knapp den Aufstieg in die Landesliga verpasste.**

**Aktuell gibt es derzeit keinen Spielbetrieb.**

**Das erste Fußballspiel unserer Jugendabteilung wurde am 23.05.1968 ausgetragen, ebenfalls gegen die Spvgg Hainsacker, und mit 11:1 verloren. Spielführer war damals Georg Dirnberger. Aus unserer Jugendarbeit entsprangen viele Talente, von denen es einige zu großen Vereine schafften.**

**Leider ist auch hier momentan kein Spielbetrieb, jedoch haben wir eine gute Zusammenarbeit mit der JFG Naab/Regen.**

**Um damals auch die Frauen für den Sport zu gewinnen, wurde 1972 die Damen Gymnastik Gruppe gegründet.**

**Man traf sich 3mal im Monat zu Übungsstunden in der Turnhalle Steinsberg und 1mal zu einem gemütlichen Kegelabend.**

**Was mit heute nicht mehr zu vergleichen ist.**

**Auch werden seit 2005 die neuen TSV-Funktionsräume im Keller des KG genutzt.**

**Die Fitness-Abteilung steht jetzt nicht nur für Kegeln, es werden auch Step-Aerobic, Nordic walking, Body u. Rückenfit, sowie ab diesem Herbst Yoga angeboten.**

**Des weiteren findet momentan ein Umfrage statt, um einen regelmäßigen Lauftreff zu organisieren.**

**Im März 1984 trafen sich dann 8 Stocksportfreunde im damaligen Vereinslokal Preissl und gründeten die Abteilung Eisstock.**

**Es wurden erfolgreiche Turniere gespielt, unter anderem ein 17. Platz 1996 im Bayernpokal.**

**Seit 2007 gibt es eigene Stockbahnen und in diesem Sommer wurde das 1000. Turnier gespielt.**

**Aktuell sind derzeit 3 Mannschaften mit 20 aktiven Stockschützen im Spielbetrieb.**

**Für 2019 sind Sanierungsmaßnahmen und eine Erneuerung unserer Stockbahnen geplant.**

**Die Jüngste unserer Abteilungen, die Karate-Gruppe kam im Jahr 2010 hinzu.**

**Sie beschäftigt sich in erster Linie mit der Ausbildung in den Bereichen traditionelle Kampfkunst und angewandter Selbstverteidigung, als auch in der Stilrichtung des Shorin Ryu Siu Sin Kan. Diese fördert die innere Ruhe sowie die Selbstbeherrschung.**

**Auch das angebotene Kinderkarate fördert Konzentration, Selbstvertrauen und Disziplin.**

**Es werden immer kostenlose Schnuppertraining angeboten.**

**Unsere Karateabteilung erzielt einen stetigen Mitgliederzuwachs.**

**Dies waren meine Worte, um den Stellenwert unseres Vereins im Bezug auf Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft, in kurzen Beiträgen zu erläutern.**

**Danke für die Aufmerksamkeit!**

**.....weiter zu den Ehrungen**